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“拍到我坐车上下班，奖一万”
陈光标呼吁企业家像自己一样捐出部分利润做慈善和环保

“我捐一个亿，老百姓捐10块
钱，爱心是相等的。我看中我的亲
力亲为、身体力行、真金白银，能
唤醒能带动多少人来人心向善，
这是我最看重的。”

“标哥的财富观是，你有一杯
水自己喝，有一桶水存放到家中，
你有一条河就应该学会与他人共
同分享。在巨富中死去是耻辱的，
一个人活着去带给更多人的幸福
和快乐才是有意义，有价值的人
生，标哥在不计余力，推动中国慈
善事业、环保产业。”

“以我的智慧，当首富没问
题。”

□本报记者 李大鹏 孔雨童

lidapengzhu@yahoo.cn

1 4日下午，在陈光
标如是说——— 对话烟台
企业家资源整合高峰会
的活动中，一向高调的

“标哥”在现场展现了自
己的个人魅力，唱歌、表
演魔术、跳舞……也让
全场观众跟着High起来。

面对“作秀”的质
疑，陈光标直言，无所
谓，又没做坏事。

▲陈光标在活动现场演讲。 本报记者 赵金阳 摄

▲ 陈光标为本报写下祝福语。 本
报记者 赵金阳 摄

做完演讲后，陈光标提议
以后想做慈善事业的企业家举
起双手，看着高举双手的烟台企
业家们，陈光标笑得开心。 本
报记者 赵金阳 摄

出场火爆像歌星
14日下午，在陈光标

如是说——— 对话烟台企业
家资源整合高峰会现场现
场，几百名观众等着“标
哥”现身，很多人直言就是
冲着他来的。

“标哥”也不负重望，
在播放完他的个人故事短
片后，伴随着“啊~~只要人
人都献出一点爱，世界将
变成美好的人间……”的
歌声，“标哥”现身了。

“标哥”从后台一路唱
着走到台上，台下就像炸
了锅，很多人站起来一睹

“标哥”风采，还有人手持
的牌子上写着：“中国大好
人，陈光标，标哥！我们的
榜样！”

“标哥好”、“标哥，我
爱你”的声音此起彼伏，掌

声不断，手机、相机的闪光
灯此起彼伏，就像是一位
大腕明星出场。

上了台，陈光标用了
一首散文诗《我是谁，为了
谁，依靠谁》来表达心情，

“一位贫困地区领导告诉
我，他邀请歌星参加慈善
演出，他开口就要五十万。
一位大学校长告诉我，一
些老师开着豪车、住着豪
宅，却在课堂上牢骚满腹。
是否祖国欠他很多、很多，
我的祖国，我的民族，我的
亲人，一个人眼里不能只
有钱，心中要始终装着神
圣而伟大的祖国。”

在演讲中，陈光标还
演唱了一首“好声音”夺冠
歌曲———《我爱你中国》，更
是引得台下阵阵叫好声。

“标哥”变魔术，谁都挡不住

在两首歌之余，“标哥”
还不过瘾，笑容可掬、兴致
勃勃地给大家表演起魔术。

“标哥”拿了一个牛皮
纸袋，伸手一捻，手中多了
一个红色的小光球，把小
光球移到纸袋前方，小光
球自动跑到了纸袋上。

“好！”听着台下的掌
声，“标哥”笑得更开心了，
又一颗小球，又一颗……最
后，小光球们在纸袋上拼成
了一个闪着红光的心形。看
着“标哥”认真的样子，台下
掌声笑声再次响起。

随后，“标哥”又一样
一样的给大家表演：打开

一个空白的本子，吹了一
口气，空白页上有了彩色
图案；把乳白色的液体倒
进杯子里，然后把杯子倒
扣到头顶，杯子里没有东
西流出来……

“‘标哥’就会出洋
相。”对着台下乐不可支的
观众，标哥也很开心。本来
他还准备表演大变活人，
但是临时找不到道具，只
好遗憾地放弃。

另外，有台下观众喊
着让“标哥”来段舞，“舞蹈
也行。”“标哥”说着便扭动
身体跳了一小段，把大家
逗得直乐呵。

“陈光标在哪

慈善总部就在哪”

在现场，有企业家问陈光
标：“什么是企业家的社会责
任。”

陈光标给出了这样的回答：
“一是企业家要为百姓生产出安
全可靠的产品，这是起码的社会
责任；二是尽自己所能多解决劳
务就业；三是高尚的超出企业家
本身的责任，拿出企业净利润的
百分之多少为百姓做实事，给自
己的儿女留下爱的榜样。”陈光
标说。

陈光标说：“大家有目共睹
的都知道慈善和环保绕不开陈
光标这三个字，我们一家四口都
改了名字，我叫陈低碳，妻子张
绿色，两个儿子是陈环保、陈环
境，我走到哪里，慈善标杆在哪
里，慈善总部在哪里，大家可以
叫我陈部长。”

在环保方面，陈光标说：“我
这么多年都是骑自行车上下班，
谁看到标哥上下班坐在车里，一
张照片一万元，这么多年没有一
张。”他说自己在环保方面耗尽
了心血，包括卖新鲜空气，希望
以此唤醒污染环境的企业家，不
要让子孙走一步路还要吸几口
氧。

 “标哥”卖萌  对话“标哥”

“以我的智慧，

当首富没问题”

活动现场，有企业家提问：
“您捐了16亿，也会把自己身家全
部捐出去，想没想过用更多的时
间的经营自己的企业，把你的企
业做的更大更强，你现在企业的
净利润百分之几十是几个亿，你
的企业强大了可以帮到更多的
人，有没有考虑不再冲锋到一
线。”

陈光标回应说，每个人都
想把自己的企业做得更强更
大，标哥做慈善，基础是企业做
强做大，“但是你让我做首富，
不太可能，为什么？在中国做首
富对我是很痛苦的事情，以我
的智慧肯定没问题。”

 “标哥”语录

陈光标做慈善，虽然得
到了很多人的赞同，但同时
质疑声也存在。

现场有观众问起陈光
标对被说“作秀”如何看待
时，陈光标说他都是一笑
而过，“我的感受非常好，
无所谓，有讨论的事大家
才来关注，这个社会才能
进步，我是十几亿的真金
白银在做慈善和环保，这
都是我的爱好，包括我拿
出五百万来给被砸车的车

主免费换车。”陈光标说他
站在车上唱两首歌被说作
秀，“我又没做坏事。”

“有时很多人说他自
吹自擂，只要能把自己做
出来，让人家认可就行，
他做的这些事大家都看
在眼里了，做比不做强，
有人给我电话说陈光标
要来，我立马赶过来了。”
现场一位迪豆公司一位
经理说，也有企业家觉得
陈光标高调有他的资本。

被疑作秀，“标哥”一笑而过
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